

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la página principal de cada periódico



- **Empresas privadas de Cochabamba inician suspensión de labores** Las empresas privadas de Cochabamba iniciaron la suspensión de sus actividades económicas, conforme al plazo otorgado al Gobierno para que éste “garantice la seguridad de los ciudadanos, resguarde la propiedad privada y se evite todo tipo de confrontaciones entre bolivianos”. Paralelamente, la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) solicitó a los sectores sociales deponer actitudes y solucionar las diferencias.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **CNC habla de \$us 1.100 MM de pérdida al PIB nacional** El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Rolando Kempff, reportó ayer que los bloqueos y paros que se registran en el país ya ocasionaron una pérdida de 1.100 millones de dólares al Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia.
- **Empresas suspenden operaciones** Las empresas afiliadas a las cámaras y asociaciones que conforman la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), iniciaron el pasado miércoles la suspensión de actividades económicas, en el marco de las acciones anunciadas el martes, esperando que el Estado garantice la seguridad de los ciudadanos, resguarde la propiedad privada y se evite todo tipo de confrontaciones entre bolivianos.
- **La Paz con pérdidas económicas y agobiada por conflictos** El departamento de La Paz nuevamente agobiada por las manifestaciones sociales en favor y en contra del Gobierno, y con pérdidas económicas que significan menos crecimiento y pérdidas económicas, y los empresarios piden un diálogo entre las partes para pacificar el país.
- **Por cada día de paro, dejan de circular Bs 110 millones en Cochabamba** Por cada día de paro, dejan de circular en Cochabamba 110 millones de bolivianos, informó el presidente de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), Javier Bellott.
- **Exportadores del país reportan pérdida de \$us 12 millones día** Los conflictos sociales que vive el país por las denuncias de fraude electoral han impedido que los exportadores saquen sus productos fuera del país, y por día reportan una pérdida de 12 millones de dólares.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Asoban recuerda que para seguridad de los usuarios ofrece banca por internet** La banca como parte de la actividad cotidiana de la sociedad dijo que está empeñada en que los consumidores financieros y el público en general sean los menos afectados.
- **Cainco gestiona ampliación de plazos en entes estatales** La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco) gestiona ante instituciones gubernamentales la flexibilización de procedimientos y normativas internas, ampliando los plazos para la presentación de la documentación y para el pago de los aportes y/o tributos correspondientes, según indicaron.
- **Los empresarios reciben con “alivio” la medida de no pagar el 2º aguinaldo** Los empresarios privados del país recibieron “con alivio” la información oficial de que este año no habrá segundo aguinaldo, debido a que el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) interanual (2018-2019), llegó sólo al 3,38 por ciento, y plantearon la compensación de la caída de ingresos por el gas.
- **Cámara Nacional de Industrias certifica a IDEPRO IFD** Idepro IFD recibió de la Cámara Nacional de Industrias (CNI) la certificación por la adecuada gestión de más de 61 ítems de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE) y focos fluorescentes, mediante la entrega a dos empresas autorizadas para desarrollar procesos de gestión, desmantelamiento, inactivación y reciclaje, dice un boletín informativo de IFD Idepro.



- **PIB: actividad de 11 sectores no revirtió la incidencia del gas** La caída de la producción y venta del energético natural afectó la expansión del Producto Interno Bruto, que de julio de 2018 a junio de 2019 llegó a 3,38%.
- **Reducción de reservas pasó de lo proyectado hasta octubre** En la presentación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2019 se proyectaba una reducción de 1.200 millones de dólares de las Reservas Internacionales, sin embargo, a octubre de la presente gestión la cifra ya pasó lo estimado.
- **Este año no habrá 2º aguinaldo; economistas ven señales de crisis** El crecimiento acumulado del Producto Interno Bruto (PIB) de julio de 2018 a junio de 2019 alcanzó a 3,38 por ciento, un porcentaje insuficiente para otorgar este año el segundo aguinaldo a los trabajadores asalariados del país.
- **ATT desmiente uso exclusivo del internet para el Estado** La Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT) desmintió hoy la información que circula en redes sociales sobre una supuesta centralización del control de la información del internet, únicamente para el uso de instituciones pertenecientes al Estado.
- **Declaran tolerancia por Todos Santos y feriado para mañana** El Ministerio de Trabajo dispuso de manera excepcional tolerancia para toda la jornada de hoy en la administración pública y feriado nacional mañana con suspensión de actividades públicas y privadas, por la fiesta de Todos Santos.



- **Puerto de Arica desmiente la suspensión de operaciones** La Empresa Portuaria Arica (EPA) informó ayer que sus operaciones se llevan a cabo con normalidad y aclaró que, pese a la situación social que se vive en Chile, no hubo ninguna afectación a la programación de los turnos para la atención de naves y despacho de mercancías.
- **Transporte pesado ratifica problemas en el puerto de Arica** El representante del transporte pesado internacional, Gustavo Rivadeneira, ratificó que los conflictos sociales que ocurren en Chile afectan el paso de la carga boliviana por el puerto de Arica.
- **Queman 10 camiones de alimento peruano de contrabando** El Comando Estratégico Operacional (CEO) incineró una gran cantidad de comestibles decomisados en los últimos días al contrabando en la frontera con Perú, informó el viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Gonzalo Rodríguez.



- **Cabildos piden la renuncia de Evo y nuevas elecciones; él dice que no se irá** Cívicos de ocho ciudades del país coinciden también en no aceptar el cuarto intermedio propuesto por el Gobierno y en radicalizar las medidas de protesta. Cochabamba hará un mast'aku por los fallecidos.
- **Evo pide un cuarto intermedio en el paro y cívicos responden que no** El presidente del Estado, Evo Morales, pidió ayer que los sectores movilizados ingresen en un cuarto intermedio por la celebración de la fiesta de Todos Santos y el fútbol hasta que concluya la auditoría al proceso electoral que inició por parte de la Organización de Estados Americanos (OEA). Los cívicos, por su parte, rechazaron la solicitud, se ratificaron en su posición de mantener el paro indefinido y su pedido de nuevas elecciones.
- **Quintana: Bolivia se prepara convertirse en un “campo de batalla, un Vietnam”** La salida para la crisis, según el Ministro de la Presidencia, es que el Gobierno recupere la calle y se transparente el sistema de cómputo.
- **Aprehenden a dos personas por disturbios en la plaza Murillo** Dos estudiantes fueron detenidos por el choque que se vivió ayer entre manifestantes y la Policía a la altura del Obelisco en la avenida Mariscal Santa Cruz, en el centro de la ciudad de La Paz. El hecho se registró tras el cabildo que resolvió pedir la renuncia del presidente Evo Morales y del vicepresidente Álvaro García Linera.
- **Afines al MAS permanecen en el aeropuerto de Trinidad para evitar la llegada de Camacho** Decenas de personas afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) mantienen una vigilia en el aeropuerto Jorge Henrich Araúz de Trinidad, para impedir que el presidente del Comité Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, participe de las movilizaciones cívicas hoy en esa ciudad.



- **Cochabamba queda aislada por bloqueos al oriente y occidente** Cochabambinos no suspenden las medidas en contra de los resultados electorales. 15 mineros fueron a audiencia cautelar
- **La fiesta de Todos Santos no frena los bloqueos en calles de La Paz** Los vecinos en la ciudad de La Paz volvieron el viernes a las calles a bloquear en contra del presunto fraude electoral, en el día de la fiesta de Todos Santos, en la jornada en que se recuerda a los seres queridos.
- **Centrales obreras de Potosí y de Cochabamba se fracturan** El dirigente de los fabriles Mario Céspedes indicó que el sector rechaza que el secretario ejecutivo de la COD de Cochabamba, Hermo Pérez, esté parcializado con el oficialismo y exigió que renuncie.
- **Maduro llama a apoyar a su aliado Morales ante "golpe de Estado oligárquico"** En un encuentro con representantes de pueblos indígenas, el presidente de Venezuela pidió impulsar la solidaridad mundial
- **Auditoría de elecciones se inicia en medio de desconfianza y rechazo** En medio de un rechazo generalizado y desconfianza de sectores políticos y de la sociedad civil, este jueves el equipo técnico de la Organización de Estados Americanos (OEA) inició la auditoría a los comicios generales del pasado 20 de octubre.
- **Arturo Espinoza Silis, el coordinador de la auditoría de la OEA que se opone a la reelección presidencial** El mexicano considera que la reelección y la ampliación de mandatos son “puertas que no se deben abrir”. Conoce su perfil



- **Las 5 revelaciones del gerente de Neotec sobre la suspensión del TREP** Marcel Guzmán de Rojas dio a conocer detalles, en dos entrevistas, de lo que sucedió la noche del 20 de octubre y la decisión de interrumpir el trabajo del sistema de conteo rápido
- **Gerente de Neotec: “Interrumpir la TREP fue desastroso”** Marcel Guzmán de Rojas, gerente de la empresa Neotec, que fue la encargada de la supervisión y el apoyo técnico de la Transmisión de Resultados Electorales Preliminares (TREP) en las elecciones del 20 de octubre, aseguró que la decisión de suspender la emisión de resultados de este sistema “fue desastroso” y aseguró que una auditoría deberá resolver si hubo fraude o no.
- **Vocal designada por Morales cuestionó tendencia de TREP** Lucy Cruz, la vocal designada por el presidente Evo Morales, fue quien observó la noche del 20 de octubre que la tendencia de la votación en el sistema de Transmisión de Resultados Electorales Preliminares (TREP) cambiaba presuntamente a favor de Carlos Mesa, hecho que fue uno de los tres motivos por los que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) decidió suspender la publicación de este sistema.



- **Indígenas de la Chiquitanía toman pacíficamente las instalaciones del INRA en Santa Cruz** Indígenas de la Chiquitanía que protagonizaron la X Marcha, junto a movimientos ciudadanos y ambientalistas, tomaron hoy “pacíficamente” el Instituto Nacional Reforma Agraria (INRA) en Santa Cruz.
- **Fiscalía acelera investigación en el caso de quema y destrozos de instituciones públicas** Hay 60 denuncias contra 142 personas aprehendidas, de las cuales 129 son mayores de edad y 13 menores.



- **Para que la historia no se repita** “Los pueblos que olvidan su historia están condenados a repetirla”, dice un muy conocido adagio. Es tan cierto que para evitar que eso ocurra vale la pena recordar que, hace 40 años, comenzó a escribirse una de las páginas más breves y vergonzosas de la historia nacional. Ese día, un grupo de militares –con el apoyo de unos dirigentes del Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR) y del Movimiento Nacionalista Revolucionario de Izquierda (MNRI)– y en nombre de las Fuerzas Armadas, infligieron un nuevo golpe a la democracia.
- **EDITORIAL: Libertad, paz y democracia** Dos compatriotas murieron la noche del miércoles, como consecuencia de la irracionalidad que es producto del afán de poder. Hordas armadas atacaron Portachuelo y Montero. La desesperación se apoderaba de los pobladores que clamaban por auxilio.
- **Fin del carnaval** El INE admitió el miércoles que la economía de Bolivia está creciendo a un ritmo muy bajo, comparable con el que se daba en 2008, cuando no había llegado el boom de los precios altos jamás visto en la historia. Que la economía crezca solamente en 3,38%, como lo reconoció el INE, al anunciar que este año no habrá segundo aguinaldo, significa que los altísimos ingresos provocados por aquel boom no fueron usados con inteligencia, y mucho menos con honradez.
- **Los tiempos difíciles han empeorado** Desde que se vio que no habría nuevas reservas y producción adicional de gas para este año, cuando termina el contrato de venta de gas al Brasil, se indicó que los tiempos difíciles estaban llegando.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia